

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE LA SUSCRICION

Madrid un mes..... 6 reales  
Provincias trimestre..... 24  
Estranjero y Ultramar..... 80  
Número y uno..... 2 cuartos  
Sueltos..... 4 reales

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRICION

Solo en Madrid: en casa de los señores Pablon de la Plaza de Santa Ana, y en la calle del Desengano, núm. 10.  
Desde provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranzas o sellos del correo.

AÑO XIV.—NUM. 944 DE LA NOCHE, MADRID.—LUNES 15 DE ABRIL DE 1861. OFICINAS: DESENGANO, NUM. 10

### EDICION DE LA MAÑANA.

En la semana que acaba de transcurrir, sin que dejen de presentarse las enfermedades que predominaron en la anterior, se han aumentado, segun *El Siglo Médico*, las ronqueras, los corizas, las toses, los catarros, las oftalmías, las calenturas catarrales y gástricas, las intermitentes y los dolores reumáticos y nerviosos. A causa sin duda de los cambios repentinos de temperatura, y de la ingestión de ciertos vegetales, entre los que deben contarse la lechuga, los guisantes y las habas, se sostuvieron las diarreas y los cólicos, algunos de los que tomaron una forma nerviosa bastante grave. Tampoco escasearon las pleurodinias, las pleuresías y las neumonías. Entre las enfermedades infantiles predominaron las toses nerviosas y las viruelas, de las que fueron atacados tambien algunos adultos. Por último, la mortandad fué, con corta diferencia, la misma que en la precedente semana.

El teatro de Palma de Mallorca ha sufrido tambien con el incendio del Liceo de Barcelona, porque varias decoraciones que estaba pintando para aquel el Sr. Cagé, fueron consumidas por el fuego.

Dice el *Yurac-bat* de Bilbao, para sentar la verdad que la señorita Alvarez no ha sido llamada a la escena en su estreno ni en las demás obras que ha ejecutado en aquel teatro. Como a nosotros nos afirmó lo contrario persona que suponíamos bien informada, nos cumple reproducir la declaración del *Yurac-bat*.

Gran número de hermanas de la Caridad francesa se embarcaron días pasados en Marsella, Van a llenar en los hospitales de Nápoles el vacío causado en ellos por el tífis.

En Odesa se va a publicar un periódico en lengua griega. Ya existen en aquella ciudad, periódicos en francés, en alemán en ruso y en hebreo.

Existe ya en Bilbao una locomotora montada y en disposición de emprender la marcha. Esta locomotora arrastrará una multitud de carros destinados a asegurar el balasto, a trasportar los materiales, y servir al mismo tiempo para episonar los rails y obras de fábrica que terminadas ya, se extienden desde Bilbao en direccion a Orduña.

Ha quedado resuelta definitivamente la cuestion suscitada entre las diputaciones de las provincias Vascongadas y los gobernadores de las mismas con respecto al modo de efectuar la desamortizacion de los caudales públicos, armonizando la ley general del reino con el sistema administrativo porque se rige aquel país.

De Tetuan dicen, con fecha del 10, a LA CORRESPONDENCIA que cuarenta moros de la montaña y que se dice pertenecen a la kabila de Benjamar, bajaron a buscar a los

moros de rey que estaban destinados a conservar el orden del mercado, y con las cuales principiaron en seguida una pequeña lucha, que tuvo pronta terminacion y que solo ocasionó tres heridos, causados por las balas de las espingardas. Dicese que los moros de aquella kabila motivaron su resolución belicosa, diciendo que los moros de rey habian quitado a uno de los suyos una gumiá, exigiéndoles además 80 reales.

El archimandrita de los búlgaros ha llegado a Roma y será ordenado de obispo por el Padre Santo el 21 del corriente. La ceremonia se verificará con gran pompa. La organizacion de la iglesia católica búlgara tendrá lugar inmediatamente, y se asegura que las sedes de Ochviela y Ternovo, que existían en los primeros siglos de la iglesia, se restablecerán.

La empresa del ferro carril del Norte ha prometido por boca del ingeniero director de las obras de dejar terminada la vía hasta el otro lado del Guadarrama, cuyo monte es necesario perforar, siempre que el gobierno venga en la variacion del trazado, que ha solicitado la empresa. La variacion solicitada afecta solamente al trazo intermedio de Riomolino a Navalgrande, y con ella laboraría mucho tiempo, aunque el coste sería el mismo.

El movimiento de los fondos públicos en la Bolsa de Madrid durante la última semana, ha sido bastante languido, con escaso número de operaciones y paralización de los tipos, pues el consolidado se ha mantenido desde el lunes al jueves a 48 75, subiendo el viernes a 48 85, y viniendo a quedar el sábado a 48 65, con un descenso de 10 céntimos sobre el precio a que empezó la semana. La diferida quedó a 42 45. Esta paralización de las operaciones es consecuencia natural de la que reina en los principales centros comerciales de Europa. Los demás valores han participado tambien por lo general de la calma del mercado. La deuda amortizable de primera clase ha ganado algunos céntimos; la de segunda no se presentó a la cotización, y el personal se ha repuesto algo de la baja que habia sufrido. El cambio sobre París queda a 5 21; sobre Londres a 50.

Un considerable número de vecinos de la aldea de Pulpí han solicitado de las Cortes su separacion de la ciudad de Vera, formando de aquella una poblacion con municipio propio, y que se agregue a la provincia de Murcia, a la que ya ha pertenecido.

D. José María Poblado, vecino de Madrid, ha solicitado de las Cortes que por medio de una ley especial se prorogue por cinco años el privilegio esclusivo que obtuvo Mr. Nores y compañía para introducir en España un procedimiento para la conservación de las maderas.

Las noticias de Buenos Aires dan horri-

bles detalles sobre el encuentro verificado cerca de la ciudad de San Juan. El 11 de enero se presentó a cinco leguas de ella el coronel Sea con 1,800 hombres de todas armas, y el gobernador de la ciudad doctor Aberastain, que le estaba esperando con 1,500 hombres entre tropa y ciudadanos del comercio, fué derrotado después de una carnicería de tres horas, quedando en el campo 400 muertos y 300 heridos. El gobernador de San Juan fué fusilado al día siguiente, y la plaza entregada al saqueo y la violacion. Las hermanas del gobernador y otras señoras fueron sacadas a la plaza pública, destituidas de sus ropas y paseadas atadas a la cola de los caballos, y otros detalles que la pluma se resiste a estampar. Algunas provincias exigen la responsabilidad de estos sucesos al gobierno de Buenos Aires.

En Nápoles han sido presos muchos individuos de la nobleza entre ellos los duques de Satriano y de Montemolito y el príncipe de San Elias. Los eclesiásticos presos pasan de 2,500 entre ellos un obispo, a quien se condujo por las calles del modo más ignominioso. Las cárceles están literalmente llenas de presos.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turin 13.

Dicen de Varsovia que muchos emisarios austriacos han pasado la frontera italiana. Se han suspendido en Pola los trabajos de fortificacion. Segun la *Italia* las disensiones entre Garibaldi y la mayoría de la Cámara se han arreglado de un modo satisfactorio con una explicacion del general.

El decreto relativo al ejército meridional satisface los deseos de los voluntarios.

Berlin 13.

Han llegado a Varsovia tres generales rusos para prestar auxilio a Gortschakoff. Siguen llegando tropas a aquella ciudad. El ayuntamiento no se disolvió, pero se limitaron sus facultades. Crece la agitacion en otras ciudades.

Viena 13.

La actitud de la Servia empieza a inquietar al Austria.

Londres 13.

Mister Baillie pidió en la cámara de los comunes que se diese comunicacion de la correspondencia entre Prusia y Dinamarca relativa al asunto de Holstein. John Russell contestó que Inglaterra ha aconsejado a Dinamarca que someta a los Estados del Holstein su presupuesto. Los duques quieren tener la cuestion en suspenso hasta que por las grandes potencias se negocié un arreglo amistoso. Inglaterra cree que la mejor solución de las dificultades sería colocar al Holstein y a Dinamarca bajo un pie de perfecta igualdad.

Paris 13.

Han llegado a las costas de Albania cuatro buques destinados a reforzar la escuadra otomana del Adriático.

Varsovia continúa ocupada militarmente.

Anteayerse recibieron en Varsovia una exposicion de los estudiantes de Kiev y otra del pueblo de Wilna muy favorables a la causa polaca y redactadas en sentido liberal.

Continúa la polémica entre los diarios de oposicion y los ministeriales de París sobre la circular del ministro, motivada por la conducta política del clero.

### EDICION DE LA TARDE.

Habiendo renunciado D. Agustín Alfaro el cargo de diputado a Cortes por el distrito de Arévalo, provincia de Avila, se ha mandado proceder a nueva eleccion en dicho distrito, por decreto de 12 del actual.

Por el ministerio de Hacienda se ha declarado subsistente la carga de justicia de 3,800 rs. anuales, que percibía don Manuel Silvestre Santos y hoy reclaman los herederos de D. Martín Alvarez Santalla.

Han sido declaradas obras de testo en los buques de guerra para el conocimiento teórico y práctico de las armas portátiles de precision, y muy esencialmente para su conservacion, carga, punteria y disparo, el tratado escrito con este objeto por el teniente coronel de estado mayor de artillería de la armada D. Miguel Correa, y el segundo comandante teniente de artillería D. Fernando Martínez Viergol; y para la instruccion del manejo táctico de las mismas el manual de cabos y sargentos de coronel D. José Rodríguez Perea con algunas pequeñas alteraciones.

La *Gaceta* publica, aprobado por S. M. como definitivo, el escalafon del profesorado de enseñanza superior, computado el tiempo a cada catedrático como propietario hasta 1.º de enero último, desde cuya fecha se aborarán los aumentos propiados por la ley. Dicho escalafon comprende 62 individuos.

El vapor de guerra *Narvaez* sufrió un temporal en su último viaje de Manila a Singapur, y a causa de este contratiempo no llegó con oportunidad a esta última plaza la correspondencia que conducía, por vía de acañe, con fecha 1.º de enero. Este alcance quedó en Singapur para seguir a su destino por la quincena inmediata siguiente.

El vapor de guerra *Jorge Juan*, que está en Manila se disponia a marchar a China a reconocer sus fondos y sufrir una carena.

El Banco español-philipino contaba en 31 de enero con un capital de 1,593,417 pesos.

Entre las varias mejoras que se van a llevar a efecto en Manila se cuenta la construcción de un gran teatro, por una sociedad de accionistas, de la que se ha declarado protector el capitán general, el que estuvo presenciando el levantamiento del plano. Las obras es probable que hayan comenzado ya.

Durante el mes de febrero de 1861 han ingresado en la tesorería de la direccion general de la Deuda pública valores importantes 438.635.024 rs. 91 céntimos, de los cuales corresponden: 4 creaciones, reales 20.739.574,05, y a conversiones y renovación 417.845.450,86.

A 5.500.855 rs. 76 céntos, asciende el importe de los donativos de todas clases para los heridos e inutilizados de la campaña de Africa, puestos a disposicion de la junta desde 1.º de enero hasta fin de marzo de 1861.

Ayer 14, a las nueve de la mañana, marcaba el termómetro centígrado: en Madrid 10,4; en Barcelona 13,2; en Palma 15,3; en Alicante 17; en San Fernando (a las siete) 12,3; en Lisboa 13; en Oporto 14,6; y en Bilbao 13,4.

Parece que en la última sesion que celebró la comision que representa a los industriales, comerciantes y propietarios de esta corte, de acuerdo con los de Barcelona, se ha decidido solicitar una audiencia del señor ministro de la Gobernacion, para regarle presente a las Cortes lo antes posible el proyecto de ley sobre la reforma de la de inquilinatos.

El *Diario Español* niega la noticia dada por *El Contemporáneo* de haber ocurrido en el Congreso una escena desagradable entre el señor D. Juan José Fuentes, y el presidente del Consejo, que dió por resultado un disentiimiento político entre ambos señores.

En el mismo día en que tomó posesion de su cargo el nuevo capitán general de Filipinas, la tomó tambien del suyo el señor D. Sebastian Leon, superintendente de Hacienda.

El general Lemery pasó revista a todos los cuerpos militares de Manila, a los pocos días de haberse encargado del mando de aquellas islas, quedando complacido del esmero en su equipo y de la instruccion práctica.

Quizás a estas noticias se haya verificado en Manila la inauguracion de la casa de moneda. A la fecha de las últimas cartas de aquella poblacion, quedaban las obras muy adelantadas. Todos los funcionarios estaban preparados las máquinas, y los grabadores abrieron los troqueles para la medalla que se acuñará en el día de la inauguracion.

Se ha observado que en el reconocimiento de los reclutas de las banderas de Ultramar, los facultativos por huir de toda responsabilidad, no solo declaran inútil para servir en aquellos dominios a los que lo son realmente y a los que ofrecen duda mas ó menos fundada, sino tambien en algunos casos a los que no lo son. Para evitar los graves perjuicios que de aquí se originan, S. M. ha resuelto que se haga comprender a los facultativos reconocedores

que se les ha concedido el sueldo de

### CLEMENCIA OGE,

Novela original de E. Serret

TRADUCIDA POR LA SEÑORITA DOÑA J. C. BALMASEDA.

Cuando llegaron a la casa de diligencias el conductor afirmó que solo a ellos esperaba por lo que ocuparon instantaneamente sus asientos.

No nos hemos despedido de Julio, exclamó entonces Mad. Oge.

Y es que el joven habia procurado confundirse entre la multitud.

A las puertas de la ciudad, la diligencia se detuvo un momento, y en aquel instante una mano avanzó al fondo del carruaje y una voz alterada exclamó:

—Adios Augusto, adios señora.

Madre e hijo estrecharon la mano que se les tendía, recordando a Julio su promesa de hacerles una visita en París.

—A Dios, señorita, murmuró por fin el joven con entrecortado acento.

—Clemencia, Clemencia! exclamó madama Oge, Julio te tiende su mano.

Julio esperó en vano esta leve muestra de afecto y cuando la diligencia partió de nuevo, advirtieron Augusto y su madre que la joven se habia desvanecido.

Repuesta en breve, Clemencia disculpó su malestar con el dolor que le causaba el abandono de aquella ciudad, aquella casa, aquel sepulcro, tan queridos a su corazón.

modesta fortuna, que en una capital de provincia le permitía vivir con algun desahogo, en París no alcanzaba a cubrir las mas precisas necesidades. Al dejarse fascinar por Augusto, única estrella que alumbraba su camino, habia dejado dormir su razon para alimentarse con las mismas esperanzas que su hijo.

Primero se acomodaron en un hotel elegante, donde creyeron pasar los primeros meses; pero en breve asustados por la exorbitancia de gastos, se decidieron a buscar un alojamiento mas modesto. Como su modesta fortuna no les permitía vivir en un barrio principal, se encaminaron a los mas estraviados, alquilando en la calle de San Luis una habitacion situada en un tercer piso, que a pesar de su módico precio, absorbía la mayor parte de la pensión de madama Oge.

Su casa de C... les costaba dos veces menos y les pertenecía por completo: la nueva habitacion solo se componia de una sala con su alcoba, un comedor, una cocina pequeña y dos cuartos el uno para Augusto y el otro para Clemencia, alajándose con tal sencillez que en ella la limpieza reemplazó al lujo.

Mad. Oge no quiso llevar consigo la criada por no costearla el viaje, creyendo que en París sobrarían criados; pero como no pudo encontrar ninguno que le conviniese, tuvo que contentarse con una mujer que algunas horas al día fuese a hacer lo mas importante de la casa.

Los primeros meses que pasó Clemencia en París, estuvieron muy lejos de ser alegres, porque salía rara vez, si bien el aislamiento, la calma y la monotonía de su existencia estaban acordes con el estado de su alma. El amor habia sido para ella la tempestad que sorprende al viajero en medio de su camino, el cual si logra evitar

el golpe del rayo conserva memoria eterna de él. Su único consuelo consistía en que nadie estaba enterado de su dolor: Clemencia a nadie se habia revelado y cada día redoblaba su prudencia para que nadie adviniese el estado de su alma. Y sin embargo la imagen de Julio, como un fantasma querido, estaba constantemente ante sus ojos y oía su voz, escuchaba sus protestas de cariño y percibía sobre todo el triste adios a que no habia podido responder. Fija siempre en sus pensamientos, leía por recordar sus antiguas lecciones, cantaba juzgando que la imagen de Julio la escuchaba desde la puerta, y de este modo la ausencia, que fué para Julio un lentivo para su mal, desenvolvio en el alma de la joven toda la vehemencia de una pasion. Mientras así se abandonaba a esas purísimas alegrías de almas privilegiadas, su hermano en cambio se precipitaba por la pendiente a que le arrastraba su ignorancia y su presuncion.

Aunque no habia merecido grandes deferencias de sus nuevos jefes, justo castigo a sus locas pretensiones, sus compañeros le habian acogido con predileccion por sus maneras pretenciosas, las que se encargaba de justificar presentándose como descendiente de una familia rica, añadiendo que a la muerte sus padres, disfrutara una pingüe renta. No convenia mucho con sus palabras su modesto destino, que él aseguraba haber pretendido por pasatiempo, y que en breve trocaría por otro mas importante, recordando en breve la escala de la administracion, protegiendo entonces a sus actuales compañeros. Estos no dieron gran fé a sus palabras, pero se agruparon en torno suyo y uno de ellos, ligado intimamente con un actor del teatro del Ambigu, proporcionó a Augusto billetes para este teatro y para la Gaité; allí le presentaron a

algunos actores y actrices, a las que concedía un merito extraordinario. Semjante sociedad no era seguramente la que madama Oge anhelaba para su hijo, cuyas distinguidas maneras la llenaban de orgullo. Por dicha, Augusto no tardó en hacer relacion con Mr. Oscar Jolibois, que desde luego le demostró ser superior en posicion y talento a sus otros amigos.

Sus compañeros, que respetaban a monsieur Oscar, como jefe que era, se separaron un poco de Augusto al verle ligado a él y tratando de ser completamente su hechura.

Oscar presentó su nuevo amigo en casa de la esposa de un abogado, que daba magníficos bailes, en los que Augusto pudo desplegar todo su amor al lujo y donde conoció a Mr. Pommeraye, joven de buen tono, astro brillante del cual Oscar era un pálido reflejo. Augusto quiso desde luego estrechar amistad con aquel tipo de elegancia, principiando por ofrecerle un modesto desayuno en una de las fondas mas elegantes de París.

Pero dejemos al hermano de Clemencia avanzar por esta peligrosa senda alumbra da de flores y bordada de precipicios, para volver los ojos a su hermana y a su madre.

Acumadas ya en París, y después de dar algunos toques de gusto a sus trajes, cuestion de la mayor importancia segun Augusto, se pensó en hacer algunas visitas dando la preferencia a las personas a que habian sido recomendadas y que podian servir a Augusto en su carrera, personas que las recibieran con alguna frialdad, haciendo comprender a Mad. Oge que la vida de un administrador, de alguna que representa gran papel en una capital de provincia, era una persona insignificante en París. Por fortuna aquel mismo día re-

cibieron una agradable impresion, que fué como un lentivo a sus amarguras.

No habra olvidado el lector a Laura Monti, la brillante artista que desempeñó tan principal papel en los primeros triunfos de Clemencia. A la fecha en que marcha nuestra accion, Laura Monti no era la primera tiple de una compañía de ópera, sino la esposa del conde Alberto Willers, y los periódicos, que en otro tiempo ensalzaban sus glorias artísticas, no la citaban mas que para referir alguna obra de caridad.

Clemencia manifestó algun desao de visitar a su antigua amiga, y Augusto, fascinado por el título de condesa que ostentaba, añadió que era un deber del que no se podia prescindir.

—¡Ay! hijas mías, exclamó melancólicamente Mad. Oge; hoy rodeada de tanta grandeza, acaso no nos reconocerá.

—Estoy segura de lo contrario, replicó con seguridad Clemencia; y tomando un carruaje de plaza, se le dió orden de dirigirse al palacio de Willers situado en el barrio de Saint-Honoré. Detuvo el carruaje en un magnífico portal, ante unos escalones de blanco mármol que Clemencia subió con abandono y Augusto sin poder disimular su admiracion. Cuando penetraron en la lujosa antecámara, un criado se presentó a saber el nombre de las señoras, a lo cual contestó Clemencia con dulzura:

—La señora condesa no nos ha visto hace mucho tiempo, y acaso habrá olvidado de nuestro nombre; prefero escribirle algunas líneas.

Y se puso a escribir rápidamente en una hoja de su targetero, mientras Augusto murmuraba al oido de su madre:

—Sabes que debe ser muy rica esta señora, para habitar un palacio semejante en París?

res que no solo contraen responsabilidad autorizando el envío a Ultramar de hombres inútiles, como antes sucedía con demasiada frecuencia, sino también desechando los que sean verdaderamente útiles; que los capitanes generales manden proceder en todo caso de duda a un nuevo y especial reconocimiento, fijando muy particularmente su atención en asunto tan importante; y que se dé cuenta al ministerio de la Guerra de cualquiera irregularidad que en los reconocimientos se observe, para tomar la providencia que según el caso corresponda contra los facultativos que, por un rigor exagerado, perjudiquen al servicio con la disminución de la recluta de Ultramar.

El gobernador de Fernando Póo y sus dependencias manifiesta, con fecha 28 de febrero último, que no ocurre novedad alguna en el territorio de su mando.

En una escursión que ha hecho a Trasmiera el Sr. D. Remigio Salomón, ilustrado escritor y juez de primera instancia de Santander ha hecho curiosísimas observaciones, y ha recogido de los escudos de las infinitas casas solariegas esparcidas en aquellos valles los siguientes motes: «Estas armas de Obregon tan bellamente labradas, hijas legítimas son de las batallas ganadas al rey moro de Aragón.» «Yi las armas relucientes de los fuertes *Bastamantes*.» «Si preguntais por nobleza, por títulos y blasones, no me mireis los cantones, miradme naturaleza.» «Adelante por mas valer, los del Corro.» «No saldrás de esta prision, no saldrás mas, Prieto.» «Después de Dios, la casa de Quirós.» «Tagle, tú que la sierpe mataste, con la infanta te casaste.» «A pesar de todos venceremos Gados.» «Estas gané, estas heredé.» «Esta torre de Yenero sobre un peñasco fundada, mas antigua es que *Velasco* y al rey no le debe nada.» «Los *Bustamantes* de Quijas casan con reyes sus hijas.» «Primero se acabarán los robles y las encinas que las casas *Cachupinas*.» «*Garcilaso de la Vega* en la batalla del Salado, mató un moro que llevaba a la cola del caballo el *Avemaria*.» «Sobre este precioso casco fundó la casa *Velasco*.» «Navegando por la mar en defensa de la fé, por la caza que cace, *Navega* mi apellido.» «Esta es la casa de *Estrada* fundada sobre un peñasco, mas antigua que *Velasco* y al rey no le debe nada.» «Es honor de caballeros *Ceballos* para vencillos.»

El 30 de enero se embarcó en el puerto de Manila a bordo del vapor de guerra de S. M. B. *Ferooz*, lord Elgin, embajador de Inglaterra en China, que se dirigía a Batavia. Durante su permanencia en nuestra isla había sido muy obsequiado y atendido.

Dicen de Calapan (Mindoro) que en el mes de enero sufrieron aquellas costas varios temporales, que causaron la pérdida de la goleta *Nuestra Señora de la Paz* y de otros buques menores: no se sabe de desgracias personales.

A las seis de la mañana del 16 de febrero se sintió en Manila un fuerte terremoto que duró de diez a doce segundos y que por fortuna no causó daño alguno. Pocos días antes se habían sentido otros en varios puntos de la isla sufriendo deterioros algunos edificios.

Escriben de Cebú (Filipinas) que ha redoblado el ardor del trabajo en las minas

de carbon de piedra desde que se ha sabido que las autoridades superiores gubernativa y de marina han resuelto que se adquiriera el combustible procedente de dichas minas, al precio que se paga en el extranjero.

Hoy 15 debe dar principio en el parque de Artillería de esta plaza y en el sitio dispuesto al efecto a las pruebas de fuego que deben sufrir los cañones de los fusiles que se están reconociendo, procedentes de una contrata.

El *Diario Español* dice tener motivo para creer que carece de fundamento la noticia de que va a ser nombrado para uno de los gobiernos vacantes D. José Gallastros.

Al oír que los demócratas se proponen publicar en el extranjero los decretos con que piensan hacer nuestra fealdad, dice un periódico conservador que por lo visto, la democracia necesita ser espuesta en una lengua que no se hable en la tierra de los garbanzos.

Anoche cantaron por primera vez *El Barbero de Sevilla* la señora Lagrange y el Sr. Carrion. La primera recibió nuevas demostraciones de entusiasmo, y especialmente en la *cancion kángara*, compuesta expresamente por el maestro Erkel; cancion cuya última parte hubo de repetir, merced a las reiteradas instancias de los concurrentes que colmaron de aplausos a la cantante, arrojándole ramilletes y palomas. La señora Lagrange no nos ha parecido, sin embargo, en esta ópera a la altura a que se ha elevado en *Lucia di Lammermoor*.

Para dar descanso a la señorita Ramirez, se han suspendido hoy en el Circo las representaciones de la aplaudida zarzuela del señor Frontaura, *El Corneta*, cuyo protagonista desempeña con notable acierto aquella distinguida actriz. Las representaciones de esta zarzuela continuarán en breve.

De los fondos provinciales de Córdoba se han librado diez mil reales a favor del ayuntamiento de Benamejia para que con ellos atienda a la destruccion de la langosta que se ha presentado en aquel término.

El sábado se verificó en Valladolid la bendición de la capilla de San Gregorio nuevamente restaurada, asistiendo todas las autoridades y corporaciones, y oficiando de pontificado el señor arzobispo.

Ha fallecido en el puerto de Manila el teniente de navio D. Tomás Lopez Rego, comandante del vapor de S. M., *Escano*, a consecuencia de la viruela. Su cadáver fué conducido desde el buque que mandaba al cementerio con los honores de ordenanza.

Se ha estrenado con gran éxito en el teatro de las *Folies dramatiques* de Paris un *vaudeville* de Mr. Trefu titulado *Cesarina Borgia*. Puede formarse idea de lo que será la obra sabiendo que concluye huyendo mas que a escape de casa de Cesarina una porcion de visitantes importunos porque aquella los ha obsequiado con limonada purgante. Tambien ha obtenido buen éxito en el mismo teatro otra pieza de monsieur Frebaut titulada *Los diez y seis años de Luciana*.

La mayoría de la comision de accionistas del ferro-carril de Santander propone a la

junta general la venta del camino de Isabel II a la *empresa de los caminos de hierro del Norte*, y para ello se funda en lo mucho que se ha gastado en los 106 kilómetros que están en explotación, en las grandes atenciones que la empresa tiene que cubrir, en el déficit que resultará en los cinco primeros años a contar desde el presente, si se ha de abonar a los accionistas el 6 por 100 del importe de sus acciones con los productos del camino, y en la falta de recursos por parte de la empresa para cubrir las atenciones que sobre ella pesan.

El criminal Felipe Bes (a) *Casola*, autor del cautiverio y asesinato del Sr. Figueras, ha sido capturado en Sevilla.

El 17 de febrero salió del puerto de Manila para el de Alicante la fragata *Franca Filipina*, en cuyo buque viene a España el Sr. D. Joaquin Espario y su familia, intendente que fue de aquellas islas. Además conduce aquel buque varios otros empleados que regresan a la Peninsula.

Las cosechas de arroz y café en Java se presentan muy favorables, y se ha formado un proyecto para construir un ferro-carril bajo el pie americano.

Las noticias del Japon son desagradables: las legaciones y consulados de las potencias de Europa han tenido por necesario fortificarse para no sucumbir en un ataque del populacho, que está furioso, ignorándose a las últimas fechas si el blanco de sus iras son el gobierno japonés o los extranjeros allí domiciliados. Un inglés, Mr. Mors, que disparó un pistoletazo a un oficial japonés con quien se habia trabado de palabras, ha sido sentenciado por su consúl a estrañamiento del pais, costas y tres meses de prision en una carcel de Hong-Kong.

El 1.º de febrero llegó a Manila el nuevo gobernador y capitan general, Sr. Lemery. Su excelencia desembarcó por la mañana temprano, y fué a descansar a la preciosa casa de campo de Malacañan, en la que pasó todo el día, siendo visitado por las corporaciones y particulares. Aquel mismo día anunció el corregidor a la poblacion, que en la mañana del siguiente haria su entrada oficial el nuevo jefe superior, y desde aquel momento todos los habitantes se dedicaron a adornar las casas y las calles que bien pronto ostentaban vistosas colgaduras y verdes arcos de follaje. La municipalidad, por su parte, habia tambien levantado arcos y templetos del mejor gusto en la carrera. A las ocho de la mañana del 2 se verificó la solemne entrada con una animacion tal como no se recuerda. Rompian la marcha las principales de los gremios de naturales, mestizos y chinos con músicas, banderas y algunas comparsas ataviadas con mas ó menos gusto; seguia la corporacion municipal precedida de las mazas y empleados de la misma; inmediatamente después iban los coches de los señores magistrados de la real Audiencia, y terminaba con la carretela en que iba el señor capitan general acompañado del señor regente, cerrando el cortejo algunos ayudantes de campo y una lucida escolta de caballeria. Desde la casa de campo y aun por los parajes donde no hay casas, estaba adornada la carrera con profusion de banderas, arcos y colgaduras; pero era tanta la concurrencia, que apenas se veía mas que un mar de cabezas, siendo en algunos momentos difícil el tránsito.

Poco despues de las nueve se detuvo la comitiva en la Puerta Parian, donde habia preparados estensos toldos y un tablado destinado a la ceremonia de la presentacion y lectura del real despacho, juramento ante el cuerpo municipal y entrega de las llaves de la plaza. Verificado esto, dirigiéndose S. E. al numeroso concurso dió un viva a la Reina, contestado con entusiasmo por el pueblo. La comitiva siguió con el mismo orden hasta la catedral, a cuya puerta esperaba al capitan general el cabildo eclesiástico: despues se cantó un *Te-Deum* en accion de gracias y salió la comitiva a pie hasta el palacio.

En el salon de corte se presentaron a la nueva autoridad, el segundo cabo interino, la audiencia, el ayuntamiento y el cabildo. Recibidas estas corporaciones salió el capitan general para tomar posesion de la presidencia de la Chancilleria, y vuelto a su palacio recibió a todos los empleados civiles y militares. El ayuntamiento dió en el mismo dia un gran banquete oficial, al que asistieron todas las autoridades, y en la noche del siguiente un baile de etiqueta, habiéndose presentado en él la autoridad superior. El pueblo de Manila tenia grandes simpatias por el Sr. Lemery, de cuyo gobierno espera mucho, como ha prometido el mismo en la proclama que circuló luego que se hizo cargo del mando.

Las noticias de Filipinas recibidas hoy alcanzan al 22 de febrero último. En aquella fecha comenzaba a sentirse el calor con extraordinaria fuerza en todo el archipiélago, contribuyendo la temperatura a que la viruela causase algunas victimas. Por lo demás, en todas las islas se disfrutaba de mayor orden, siendo satisfactorio en general el estado de la salud.

Anteayer se suspendió en el teatro de Novedades, de orden de la autoridad superior política de la provincia, la representacion del drama bíblico, titulado *El Corbano*. Las censuras de teatros y eclesiásticas, antes divergentes, conviniéron por fin en la inconveniencia de su ejecucion, y el ilustrado señor gobernador no vació un momento en adoptar aquella determinacion.

Los temporales habian ocasionado desastres de consideracion en muchas provincias de Filipinas. En los distritos de Bislig y Davao, y en la provincia de Surigao particularmente, se habian experimentado destrozos en sembrados y edificios, que importaban grandes sumas. La cabecera de Bislig ha sido completamente destruida, sepultando en sus ruinas las casas, baluartes, artilleria y demás pertrechos de guerra, que permaneció todo por espacio de siete horas bajo las olas del mar, elevadas mas de una vara sobre la poblacion. En Cateel, poblacion del mismo distrito de Bislig, se hicieron pedazos contra la costa todos los buques menores y parcos, ignorándose si en estos siniestros ocurrieron desgracias personales.

Por la centésima vez ha sido condenado Alejandro Dumas por los tribunales de Paris. Habia tomado a cuenta de los productos de una de sus publicaciones, sobre 23,000 francos, y se negaba a pagarlos, alegando que el editor no habia cumplido el contrato, y se le ha condenado al pago de aquella suma y las costas.

Ha fallecido en Bruselas Eduardo Wacken, autor entre otras obras del libreto

de la ópera *El sitio de Calais*, que se habra estrenado ya en aquella capital.

El gobernador militar de Málaga ha pasado a Granada por unos dias, para asuntos del servicio.

Entre los muchos forasteros que pueblan hoy a Sevilla, se ven algunos hijos del Profeta, que han ido con sus correspondientes cajas de dátiles, babuchas y fajas, para sacar el dinero que puedan a los cristianos.

Los hijos de Galicia residentes en Filipinas han acordado suscribirse por decenas sesenta acciones al ferro-carril que ha de construirse en su pais para ponerlo en contacto con toda la Peninsula.

Anoche se verificó en Alicante la inauguracion del alumbrado público por medio del gas. Con este motivo las gentes acudieron a contemplar las nuevas luces en los sitios donde se han establecido, y la música municipal tocó en la plaza de la Constitucion hasta una hora avanzada de la noche.

Un desgraciado acontecimiento se dice que ocurrió últimamente en Singapur: Parece ser que pocos dias despues ó al siguiente de haber salido del dique nuestro vapor *Malespina*, entró en el una fragata extranjera de gran porte; y cuando se hallaban ocupados en su carena se rompió el referido dique destruyendo el buque, y causando este siniestro bastante número de victimas.

El ayuntamiento de Manila estaba dispuesto a crear un cuerpo de guardias municipales con destino a vigilar y hacer cumplir los bandos de policia.

En Barcelona se trata de hacer una gran funcion teatral a beneficio de los muchos dependientes del Liceo que perdieron con el incendio cuanto tenían.

El 11 se arrojó un hombre a la calle desde un piso segundo de una casa de Barcelona, quedando muerto en el acto. Se cree que el desgraciado estaba faltar de juicio.

La última sesion que celebró la sociedad económica sevillana, fué animada porque en ella se debatió la cuestion del derribo de las murallas de aquella poblacion. Las opiniones estaban encontradas, y despues de largo tiempo de discusion, se acordó por el presidente suspender la sesion para seguir tratando del mismo asunto en otras públicas, a fin de que el acuerdo definitivo se tome con el mejor acierto.

Tenemos a la vista la primera entrega de la interesante obra que con el titulo de *Cuestiones de Méjico, Venezuela y América en general* escribe el Sr. Ferrer de Couto. No nos ha causado estrañeza el castizo y elegante estilo del texto, porque ya estamos acostumbrados a la fácil y correcta pluma del autor; pero si nos han llamado la atencion los curiosos datos y eruditos apuntes que el Sr. Couto ha logrado reunir a fuerza de laboriosidad y paciencia. Las pocas páginas que van publicadas de este interesante trabajo nos dan la mejor idea del resto de la obra, que no será de las que menos honra y provecho han de dar a su autor.

Varios dueños se interesaron en buques de vapor han acudido a las Cortes con una instancia haciendo observaciones acerca de la proposicion de ley presentada por e

Y cuando vió que el criado se alejaba exclamó:

—Hermana, tienes una magnífica amiga que acaso nos convidará algun día a comer.

El criado abrió la mampara diciendo cortesmente que pasaran, propiciando nueva sorpresa a Auguste que contemplaba con asombro los diferentes salones que pasaban; en los que competían el gusto y la riqueza. Clemencia, por el contrario, solo pensaba en su amiga a cuyos brazos corrió con candor cuando la condesa se presentó a la puerta de su gabinete.

—Querida Clemencia, niña adorada, exclamó Laura con su viveza italiana abrazando con cariño a la joven, ¡siempre tan hermosa! Digo mal, mucho mas bella hoy que cuando nos conocimos. Pero sentaos, exclamó volviéndose a Mad. Ogé que con su hijo presenciaba muda esta escena de reconocimiento. Este joven es vuestro hermano sin duda? ¿Cómo ha corrido el tiempo para todos! Solo que a nosotros nosiere, mientras a vos os hacierais. Pues ya lo veis, querida mia, hoy soy una gran señora a quien no le es permitido cantar ea público, y se contenta con lanzar sus trias ante trescientos ó cuatrocientas personas que se dignan honrar sus salones y la aplauden por cortesanía. ¡Ah! yo los trocaria con gusto por los espectadores que no invitaba y a los que no tenía que ofrecer refrescos... pero no habiemos de eso. ¿Y vos? ¿por que dichosa casualidad os vea en Paris, en mi casa, al lado mio?

Auguste y su madre estaban admirados de tan cordial acogida, y la primera refirió en breves palabras las vicisitudes por que habian pasado hasta llegar a aquel dichoso encuentro.

—¡Oh gracias, gracias, exclamó Laura cuando las manos de Clemencia, llegas como una esperanza para mi corazón,

como un consuelo; porque hoy en torno mio la naturaleza esta muerta y al veros a mi lado creo que renace y que vuelvo a los años felices de mi vida. ¿Y vuestra voz? y mis consejos? si hubierais crecido en talento como en belleza, me confesaria eso. Y dirigiéndose al piano con su natural viveza llamó a la joven a su lado y presentándole un papel de música exclamó:

—Veamos este dúo del Tancredo que tan bien cantabais algun dia.

Cuando terminó el dúo, la condesa permaneció silenciosa con los ojos fijos en el teclado.

—Estais descontenta de mí? murmuró la joven dolosamente.

—Por el contrario, me lisonjaba de seros útil todavía, y veo que no tenéis necesidad de mí.

Clemencia creyó comprender que su maestra envolvía bajo aquel elogio estudiado una verdadera censura, y calló sin sentirse herida ni humillada, porque el verdadero talento no tiene nunca conciencia de su propio valor.

—¿Con quien habeis estudiado despues que nos separamos? prosiguió la condesa.

—¿Con nadie! he estado sola.

—Pues en el dia yo os autorizo para dar lecciones a los demas. Sin embargo, no se canta con tal expresion, con tal sentimiento, sino cuando se tiene un maestro, ó una pasión. ¡Habrá sido el amor vuestro profesor incógnito?

Clemencia palideció de repente y su madre añadió con candidez que no conocia a su hija ninguna inclinacion, mientras Auguste añadió que su hermana habia rehusado algunos partidos brillantes.

—Pues no lo comprendo, exclamó la condesa; pero dejando a un lado esos misterios, voy a pedirnos una gracia: mañana vienen a casa algunas personas de alto rango, amigos de mi marido, y humildes artistas de los que todavía conservo mis. Oíedme señora que me hareis el honor de traer a esta pequeña fiesta a vuestra hija... y a vuestro hijo, añadió dirigiéndose a Auguste, que ya hacia a su madre señas afirmativas.

Mad. Ogé aceptó la invitacion, y Laura indicó a Clemencia que cantarían el dúo que acababan de ensayar y alguna otra pieza que le citó.

La joven trató de escusarse alegando su escaso mérito, cuando Auguste, contrariado por el secundario papel que desempeñaba, tomó parte en la conversacion, exclamando que era de muy mal tono hacerse de don tanto.

Con esto se cortó la conversacion, acordando ir a la noche siguiente.

Clemencia, con esta visita, obtuvo un beneficio inesperado: su madre la seña con mas cariño, y Auguste hablaba sin cesar de la condesa; esperando que ella seria una providencia para la familia, y que en sus salones se relacionaria el con personajes de la mas alta importancia. Desde aquel instante, se olvidó de Oscar y Jolibois, como antes se habia olvidado de los otros, y de los bailes de la esposa del abogado, recomendando a su madre y a su hermana que comprases flores y adornos para presentarse bellas, atendiendo él tambien a los cuidados de su traje.

Al dia siguiente, a las nueve de la noche, la familia Ogé penetraba en los salones de la condesa, iluminados con profusion de luces, y adornados con macetas de flores; cuando todavía la concurrencia era muy escasa, confándose apenas una docena de personas en torno de la condesa; a los que presentó a Clemencia. La jóve causó en todos los ánimos agradable impresion a pesar de su sencillo traje de

tul blanco y sus rosas naturales en la cabeza, único adorno que se habia puesto por complacer a Auguste, y que hacia resaltar sin artificio su espléndida belleza. Poco a poco los salones se fueron llenando, y los nombres mas ilustres de la época fueron llegando a oídos de Clemencia y de su atónito hermano.

Cuando la joven tuvo ocasion de hablar a su amiga y profesora, murmuró confusa:

—Dispensadme, señora, de cantar por esta noche; solo me habeis hablado de algunos amigos, y cuando Paris encierra de ilustre, se encuentra aquí.

—¿Dispensaros de cantar! imposible, querida mia, añadió riendo la condesa. Cantareis, si es que os merecen algo los consejos que os di en vuestros primeros años. Os he anunciado además, como discipula mia, y debéis cantar, y cantar bien, para dejar satisfecho mi amor propio.

—Bien quisiera, pero no podré dominar mi turbacion.

—Ayer, sin embargo, no tuvisteis miedo de ante de mí, que soy un juez algo mas competente que esos diplomáticos que os asustan, añadió Laura. Además, yo no os he anunciado como una celebridad, sino como una principianta que merece indulgencia. Pero es tiempo de comenzar, venid.

—Esperad un cuarto de hora siquiera, estoy demasiado conmovida.

—¿Que niña sois! Habis oido el nombre de algun compositor, de algun artista de primer orden? ¡Ingrata! os he escogido un publico de ignorantes, y ya comprendéis que nada ganareis en cantar mal.

Al cabo de un cuarto de hora, Clemencia con paso firme y sereno rostro se dirigió al piano, excitando un murmullo de aprobacion por su belleza y modesto porte.

Listiz acompañaba, y tocó el *ritornello*

de una manera magistral; la condesa dijo sus primeras frases, y Clemencia, sin tener ya conciencia de lo que pasaba en torno suyo, y como acariciada por aquella voz tan conocida, fué poco a poco mostrándose tal cual era, hasta terminar el dúo con una expresion, con una ternura, que excitó el entusiasmo general, rodeando todos los convidados a las dos artistas para colmarlas de elogios, elogios prodigados por desgracia con demasiada frecuencia en la sociedad, y que viven solo en la memoria del quien los ha merecido.

—¿Estais contenta? exclamó la condesa al cido de la joven.

—¡Oh señora! mas bien confundida por vuestra amabilidad, porque al asociarme a vuestro triunfo, me habeis participado de los aplausos que os prodigan.

—Muy bien, ¡creéis que los aplausos que escuchamos eran solo dirigidos a mí! para sacarnos de vuestro error, cantad vuestra romanza y yo os acompañaré al piano.

Al cabo de un instante, un religioso silencio la advirtió que todos escuchaban, y cambiando una última mirada con la condesa, principió a cantar.

—Habis escuchado el canto de amor que el ruisñor lanza escondido en la verde enramada? Habis permanecido sin respirar, por no perder un eco del divino cantor? Habis oido los maravillosos acordes que en medio de la soledad lanzan al espacio, y deben llegar hasta el trono de Dios, mezclándose al celestial concierto de los ángeles? Pues dicha tan rara disfrutaron los que se hallaban reunidos en el palacio de Laura Monti. A sus oídos llegaba un acento angelical que sonreía, que lloraba, que impresionaba a todas las almas y comunicaba sus propios sentimientos a todos los corazones.

(Se continuará.)

Sr. Figuerola en 3 de enero último, y solicitando se hagan algunas alteraciones en el articulo, y que se establezca en para ciertos oficios de naves de vapor pueden ser admitidas personas no matriculadas.

En el vapor *Catalan* se embarcaron el viernes en Barcelona para Valencia y Madrid unas brigadas de albaniles contratados por las empresas de ferro-carriles para trabajar segun el sistema catalan.

En la mañana del viernes cayó al patio desde el último piso de su casa, en Granada el Sr. D. Cayetano Infantes, quedando muerto en el acto. Esta desgracia ha sido muy sentida por recaer en un sujeto muy apreciado en aquella ciudad.

El 18 de este mes saldrá del puerto de Málaga para el de Cádiz el primero de los vapores-correos subvencionados por el gobierno, debiendo continuar en adelante sus viajes periódicos en los días tres y 18 de cada mes.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 13, y segun ellas, el trigo estaba el 11 en Orihuela, de 19 1/2 a 21 barquilla; en Málaga, de 55 a 70; el 12 en Jerez, de 55 a 62; en Granada, de 51 a 61; en Murcia, de 65 a 75; en Sevilla, de 52 a 65; en Zaragoza, a 17 1/2; el 13 en Córdoba, de 44 a 53; en Valladolid, de 41 a 41 3/4.

La cebada a iguales fechas, estaba en Orihuela, a 9; en Málaga, de 30 a 37; en Jerez, de 28 a 36; en Granada, de 37 a 39; en Murcia, de 23 a 30; en Zaragoza de 7 y medio a 8; en Córdoba a 32.

El maíz en Orihuela, de 18 a 19; en Málaga de 50 a 57; en Jerez, de 51 a 55; en Granada, de 53 a 57; en Murcia, de 28 a 30; en Zaragoza, de 9 a 10.

Los garbanzos en Orihuela, de 30 a 33; en Málaga, de 64 a 105; en Jerez, de 93 a 135; en Zaragoza, de 36 a 40.

Las habas en Málaga, de 40 a 57; en Jerez, de 48 a 54; en Granada, a 59; en Zaragoza a 11 1/2.

El aceite en Orihuela, de 56 a 57; en Málaga, a 51; en Murcia a 54; en Sevilla de 46 a 47 1/2 en Zaragoza de 54 a 60, en Córdoba a 59.

Muchos comités garibaldinos han protestado contra las pesquisas hechas por la policia en las oficinas del comité de Gézo-va. Esta protesta lo es tambien del voto de la Cámara que aprobó las pesquisas.

La corporacion popular de Tarragona trata de dar impulso a las obras públicas de aquella ciudad, construyendo algunos edificios para la beneficencia y para las oficinas provinciales.

El miércoles verificaron varias personas de Murcia una pequeña excursion por el rio Segura desde las afueras de aquella poblacion hasta la villa de Beniél, sin haber experimentado contratiempo alguno en la corta navegacion que hicieron.

El 12 se verificó en el gobierno civil de Santander el acto de la subasta de obras de limpia de aquel puerto. El remate fué adjudicado a favor de D. Benito de Otero y Rosillo, que ofreció hacer este servicio al tipo de 5 rs. por metro cúbico, y bajo las condiciones del presupuesto.

En Cáceres se están haciendo ya los preparativos para la primera feria que ha de celebrarse en aquella ciudad en los tres primeros dias de mayo próximo.

Ha sido nombrado auxiliar de la direccion general de Infanteria, el capitán del batallón provincial de Madrid número 43, D. Mariano Gimeno y Torres.

**EDICION DE LA NOCHE.**

Despachos telegraficos recibidos ayer de Londres por el gobierno, anuncian que han desaparecido de aquella capital D. Juan de Borbon y su secretario el Sr. Laca. Al temor a la sospecha, a la noticia tenida anticipadamente de que esto pudiera suceder, aludia LA CORRESPONDENCIA hace tres dias cuando anunciaba que el gobierno redoblará su vigilancia para que el orden no se turbase hacia las costas meridionales de España. En Londres se decía que D. Juan y su secretario se dirigian a España a tentar fortuna. Mala, muy mala la tendrán, segun las ordenes comunicadas, si pisan el territorio español. La ley se cumplirá terrible a instantáneamente contra cuantos se atrevan a levantar el grito de rebelion sea cualquiera su nombre y su clase.

No queda duda alguna de que Santo Domingo ha proclamado su anexión a España, pero el gobierno no tiene aun parte oficial de este suceso, que sin duda traspasará Madrid el coronel Rizo, que debe llegar ó habrá llegado hoy a esta corte.

El maestro Cappa, tan conocido en esta corte, ha sido escogido, segun la *Gaceta*

musical de Paris, para dirigir la orquesta del gran teatro de Burdeos.

A los duques de Montpensier acompaña, en su viaje a Inglaterra, su hija mayor la infanta doña Isabel. El resto de la familia se queda en Sevilla hasta que a su tiempo, vaya a residir al palacio de los duques en San Lúcar de Barrameda.

Poco notables son las noticias del 12 que recibimos de Portugal.—En los teatros de Oporto circuló hace pocas noches la falsa noticia de que en Lisboa habia estallado una revolucion y habia sido herido el gobernador civil.—En los pueblos de la misma provincia de Oporto se fijan con frecuencia pasquines sediciosos.—La empresa del ferro-carril de Oporto a Braga espera abrir dentro de año y medio la seccion comprendida entre Oporto y Leça.—En el mercado de vinos de Oporto hay mucho movimiento: en los últimos cuatro meses cada uno de los principales corredores ha vendido lo menos 300 pipas diarias.—En Lisboa está imprimiéndose un libro que se dice ser muy importante: titúlase sencillamente *De la moneda*, y su autor es el consejero Sr. Morato Roma.—Ha sido preso el que robó la caja de la intendencia de obras públicas; es un jornalero llamado Manuel Pedro Ferreira.—En las cercanías de Lisboa se escapó hace pocos dias un toro de los que eran conducidos para las corridas de la capital, y causó una porcion de desgracias.

El Consejo de Estado, en varios asuntos que le han sido sometidos, ha dejado sentada la siguiente jurisdiccion:

1.º Que a las autoridades administrativas corresponde examinar los créditos contra los ayuntamientos y determinar su legitimidad, pasando únicamente a los tribunales ordinarios el conocimiento de las cuestiones que versen sobre esta legitimidad, cuando fuere desconocida por aquellas autoridades, ó que se refieran a la antelación de créditos.

2.º Que corresponde al conocimiento de los consejos provinciales y del de Estado, en su caso, las contiendas relativas a la validez, inteligencia y cumplimiento de subastas ó de arrendamientos de bienes nacionales que ocurrieren entre el Estado y los particulares que con él contratasen, asi como tambien de las referentes a actos posesorios que de ellas se deriven, hasta que el comprador ó arrendatario sea puesto en pacífica posesion de los bienes, y al de los tribunales de justicia el de las que versen sobre el dominio de los mismos bienes y cualesquiera otros derechos que se funden en títulos anteriores y posteriores a la subasta, ó sean independientes de ellas.

Y 3.º Que corresponde a la autoridad administrativa hacer la designacion de una finca vendida, cuando la venta se ha verificado por disposicion suya; y que son dos cosas distintas, dividir una cosa comun para reducirla a propiedad particular, y separar una finca particular ó comun de otra ú otras fincas de cualquiera de estas clases, que es a lo que se dirige el deslinde.

El corresponsal de la *Patrie* en Madrid dice que hace pocos dias han salido para Birmingham dos oficiales de artilleria encargados de dirigir el embarque de 30 000 carabinas que se cargan por la recámara y que han sido compradas últimamente por el gobierno al precio de 90 ó 95 francos.

Citada para ayer la comision de ayuntamientos nada hizo por la ausencia fortuita de algunos de sus individuos; por lo que se ha citado a nueva reunion para esta noche.

Por renuncia del Sr. Sanchez Milla ha sido nombrado para el juzgado de primera instancia del Pilar de Zaragoza, el Sr. Verraton que lo era de Castellen de la Plana; en la promotoria fiscal del juzgado de Palacio de esta corte ha entrado el Sr. Candalija, que lleva diez y ocho años de juez de primera instancia, y a la promotoria del juzgado de las afueras al Norte, que ocupaba este señor, viene el promotor fiscal de Albacete.

En Tetuan y Ceuta no ocurría ayer novedad.

S. M. ha tenido a bien conmutar la pena de muerte impuesta por la audiencia de Valencia al reo Jaime Ortiz y Sanchez con la de cadena perpetua.

En la direccion de Ultramar se ha presentado por los principales editores de Madrid, Sevilla, Cádiz y otros puntos, una instancia para que se vigile escrupulosamente en nuestras posesiones de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, sobre la importacion fraudulenta de libros impresos en el extranjero con texto español. El ilustrado abogado y escritor público Sr. Barco, que, segun tenemos entendido, ha redactado esta instancia, se funda en la ley de pro-

piedad literaria y disposiciones para su cumplimiento, en las de los aranceles, en los convenios de propiedad literaria con Francia, Inglaterra y Cerdeña, y en la práctica constante establecida, no solo en España, sino tambien en el extranjero, concluyendo por indicar sucintamente las consideraciones políticas, morales, literarias y económicas, que aconsejan la exacta observancia de la legislacion vigente. Otra solicitud semejante, suscrita por varios editores de Madrid y provincias, para que igual vigilancia se haga estensiva a la Peninsula, pendió del despacho en el ministerio de Hacienda. Estas gestiones indican claramente el gran movimiento literario y comercial en que ha entrado nuestra patria.

El *Globo*, periódico semi-oficial, y el mas grave y sensato de los que se publican en Londres dice: «Que si los polacos no cesan de hacer manifestaciones teatrales y ne aprovechan prudentemente las concesiones que acaban de hacerseles, pueden estar seguros de que el porvenir les reserva amargos desengaños.» Es muy de notar que mientras la prensa ministerial francesa ataca la política de Rusia en Polonia, la prensa ministerial inglesa la defiende.

En Suiza ha producido gran alarma un articulo de la *Gaceta militar* de Turin en que se dice que la Confederacion Helvética debe dividirse en tres porciones, adjudicándose a Francia los cantones franceses, al Piemonte los italianos y a Austria los alemanes. El gobierno federal ha pedido al piemontés que la *Gaceta oficial* dé una satisfaccion a la Confederacion; pero el conde de Cavour no ha accedido a ello creyendo que seria establecer un precedente absurdo. Debemos recordar que Suiza es el único estado que ha reconocido a Víctor Manuel el título de rey de Italia, puesto que el reconocimiento de Inglaterra se reduce hasta ahora a las siguientes líneas de una carta que lord Russell dirigió al marqués de Azeglio acusándole el recibo de una nota en que se le daba parte de la formacion del nuevo reino.—«El gobierno de la reina ha sabido con satisfaccion la constitucion del nuevo reino y espera conservar con él tan buenas relaciones como con la antigua corte de Cerdeña.»

Hoy ha tenido lugar en el salon de grados de la Universidad Central, el solemne acto de conferir el Excmo. señor marqués de Corvera, ministro de Fomento, la investidura de doctor en Medicina, al señor don Enrique Frau, que fué presentado al claustro por el Sr. D. Ramon Frau, padre del laureando, leyendo los discursos de costumbre. La concurrencia ha sido escogida y numerosa. Antes habia tomado la burla en la misma facultad, el Sr. D. José Maria de Lara y Ortiz de Lanzagerta.

Hoy a mediodia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 15. Han sido recogidos un folleto del duque de Anualé y una carta sobre la Historia de Francia.

Polonia 13. Continúan las prisiones en Varsovia. Asegurase que Zamoiski, el presidente de la disuelta sociedad Agrícola ha recibido orden de salir de la capital. El principe de Gortschakoff se ha negado a recibir a personajes importantes.

Turin 15. Está decretada la formacion de tres divisiones de voluntarios italianos.

El asesino del Sr. D. Pablo Figueras, que como saben nuestros lectores fué muerto en las inmediaciones de Batea; provincia de Tarragona, se halla ya en poder de la autoridad. A consecuencia de grandes y laudables diligencias hechas por el ayuntamiento de Batea para averiguar el paradero de aquel feroz criminal conocido por Casola, tuvo presunciones de que se hallaba en Sevilla y salieron para esta ciudad comisionados por la municipalidad y por la familia de la víctima los señores D. Francisco Marti y D. Antonio Bes y apenas llegaron sus indagaciones dieron por resultado la averiguacion de que el bandido estaba cerca de ellos.

Puestos de acuerdo con un comisario de vigilancia, sorprendieron al Casola almorzando, encontrándole gaban y otros objetos de la víctima. Atósele en el acto y se le entregó a la autoridad competente.

El *Pueblo* dice esta noche que el personaje carlista que anunció LA CORRESPONDENCIA que habia sido preso en Pamplona, es el coronel Lorenzo, que sirvió en Africa y luego con Garibaldi, habiendo pertenecido antes a la faccion de Cabrera.

No es cierto que se vaya a nombrar un nuevo gobernador civil de Almería. El gobernador Sr. Picon ha recibido prórroga a la licencia que se le concedió para asistir a su padre enfermo y no ha desmerecido en nada la confianza del gobierno.

Confirmase que hay en Tanger grandes cantidades dispuestas para ser entregadas inmediatamente al gobierno español.

Los amigos del Sr. Rios Rosas niegan resueltamente que se entienda ni se hayan entendido hasta ahora las otras oposiciones del Congreso.

Se ha nombrado teniente coronel del regimiento de infanteria de Murcia, número 37, a D. Gregorio de la Mier y Cagigas, que lo es del de Bailen, núm. 24; y de este último cuerpo, a D. José Molina y Camp, mayor teniente coronel del de América, número 14; de este regimiento, a D. Antonio Luzan y Navia Osorio, teniente coronel del de Luchana núm. 28; y para la vacante que este deja, al de igual clase D. Agustin Marcó y Jaquetot de reemplazo en las islas Baleares.

Uno de nuestros colegas ha dicho que el incidente que tanto aplaudió el público en la comedia del Sr. Marco *El peor enemigo*, es tomado de *La maraite*, de Balzac. Personas que conocen ambas obras nos aseguran que carece completamente de razon la acusacion dirigida al Sr. Marco.

Un despacho de Nápoles del 10 dice: «Se han descubierto uniformes borbónicos y papeles importantes en el monasterio de Santa Maria. Ayer, la guardia nacional apresó soldados borbónicos que llevaban una bandera blanca. Han sido reprimidos los movimientos reaccionarios que se habian manifestado en Volturara, Sorbo, Salsa, Avigliano, Faviano, Bacale y Alliste. El orden se ha restablecido en Castiglione en los Abruzzos. Las elecciones son favorables al gobierno. Nápoles está tranquilo.

La isla central de Java se ha inundado, pereciendo gran numero de indígenas.

El Senado celebra sesion mañana martes para lectura de dictámenes de la comision. Hoy no ha habido sesion.

Parece cosa resuelta que muy pronto estará sobre la mesa del Congreso la ley del Notariado.

Para ocupar el puesto de director de la Deuda, señala esta noche un periódico a los Sres. Moares, Rivero Cidraque ó Santillan. Lo que nosotros podemos decir es que en el Consejo de ministros de ayer no se ha nombrado todavía director.

Hoy se ha reunido la comision de la diputacion andaluza y ha acordado gestionar especialmente cerca del gobierno para conseguir los estudios de las carreteras de Córdoba a Baena y la del Campo de Gibraltar.

Ha sido electo diputado a Cortes por el distrito de Guis, en Canarias, el Sr. D. Jacinto Leon, que ha representado ya el mismo distrito siete veces.

El *Pensamiento Español* diario monárquico, declara esta noche que los hombres de su comunión se hallan dispuestos a seguir al gobierno que les garantice el predominio que debe tener la religion católica.

Dicen de Paris que el ministro de lo Interior acaba de dirigir a los prefectos otra circular destinada a apoyar la del ministro de Justicia, y en la cual se recomienda a las autoridades que amonesten a los eclesiásticos que se estralimiten de sus deberes religiosos para entrar en el dominio de la política.

Parece que las últimas noticias recibidas hoy en Madrid de D. Juan de Borbon le hacen viajando por Alemania. Tambien se ha dicho que ha marchado a Trieste para reunirse con su familia a cuyo lado se encuentran hoy Cabrera.

Hoy se ha reunido la comision de senadores que examina el proyecto de gobiernos de provincia y diputaciones. Por lo que se ha dicho se vé que la comision quisiera que se fijaran las categorías dentro de las que han de elegirse los gobernadores y que tengan cierta publicidad las sesiones de las diputaciones provinciales.

Esta noche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 15. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés 67-65; el 4 1/2 a 95-49; el 3 por 100 interior español a 47 3/8; el exterior a 00 0/0 la diferida a 41 3/8 y la amortizable a 00 0/0.

Londres 15. Quedan los consolidados de 91 3/4 a 7/8.

**CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.**

SESION DE HOY 15. A las dos y cuarenta minutos abre la sesion el Sr. Martinez de la Rosa, y se aprueba el acta de la anterior en votacion nominal, a petición del Sr. Latorre (don Carlos). El Sr. Salazar y Mazarredo pregunta al gobierno si ha recibido noticias detalladas

y oficiales de la anexion de la republica Dominicana a España.

El señor presidente del Consejo de ministros contesta: que el gobierno no ha recibido otras noticias sobre tal suceso que las publicadas en los periódicos.

Continúa la discusion pendiente sobre el voto de confianza, y el Sr. Salazar y Mazarredo habla en contra, lanzando censuras y cargos al gobierno. El discurso del Sr. Salazar se estiene bastante, y en el trata el orador la tan ya debatida cuestion de las leyes administrativas, y las otras que en el curso de este debate han servido de punto de ataque a todos los individuos de oposicion que han hablado.

El Sr. Mendez Vigo rectifica algunos conceptos de los espuestos por el Sr. Salazar sobre la proposicion del voto, y declara su senoria que al presentarlo no hizo mas que cumplir con un deber de conciencia, y con un deseo de la mayoría.

Rectifica despues el Sr. Gonzalez Sarraño, explicando el por qué firmó algunas enmiendas a la ley de gobiernos y diputaciones, y termina indicando la necesidad de que este debate concluya pronto y de que una votacion solemne pruebe la confianza que el país tiene en el gobierno.

El Sr. Salazar rectifica tambien y se concede la palabra en pró al señor Paso y Delgado.

Su Señoría comienza pidiendo indulgencia al Congreso porque nuevo completamente en las lides parlamentarias tendrían que ser sus palabras pobres y desaliñadas. Declara despues: que un movimiento espontáneo le habia hecho pedir la palabra en este debate, pero sin estar de acuerdo con partido ni fraccion alguna, y que al defender al gobierno defiende la administracion pública mas conforme con las aspiraciones de los pueblos.

El orador proclama los actos del gobierno durante su existencia, comparando razonadamente cuanto ha hecho con lo hecho en otras épocas, y manifiesta que él, lo mismo que la mayoría de los diputados, podia afirmar que en las provincias pocas veces se ha conocido una opinion mas unánime y favorable que la que hoy existe en favor de la marcha del gabinete.

El Sr. Herrera consume el último turno en contra, y hace un discurso de oposicion, cuyos fundamentos principales son los mismos de los oradores que le han precedido y han hablado en igual sentido; leyes orgánicas poco conformes con el espíritu de la época y reforma constitucional por hacer. De estos puntos parten todos sus argumentos en contra del gobierno y en contra de que se apruebe el voto de confianza.

Rectifica el Sr. Paso y Delgado. El Sr. Rivero Cidraque se levanta a hablar en pro de la proposicion, y como procedente del partido progresista dice, que tanto él como los que con iguales circunstancias apoyan al gobierno, daran sus votos y seguirán apoyándole porque nada han visto en su marcha política que esté en contradiccion con sus promesas, todas las cuales sino ha cumplido aun, culpa ha sido de las circunstancias no de que piensa faltar a ellas.

Al mismo tiempo se hace cargo su señoría de algunos cargos de los dirigidos por la oposicion, dejándolos contestados, y termina manifestando que el voto que se solicita para el gobierno es una necesidad de la misma mayoría para que vean los pueblos que los señores diputados están conformes con sus ideas en apoyar el gobierno, en favor del cual se declara el espíritu público cada día mas.

BOLSA DE MADRID DE HOY. COTIZACION OFICIAL. Camb. Obser. 186

COTIZACION OFICIAL.	Camb.	Obser. 186
3 cons. al contado.	48-60	
Id. a fin de mes.	00-00	operac. o.
3 dif. al contado.	42-35	
Id. a fin de mes.	42-45	operacion
Id. a fin de prox.	00-00	
Amort. de prim.	51-23	
Id. de segunda.	00-00	
Personal.	21-10	
De abril de 2,000.	93-30	dinero.
Idem de 2,000.	94-00	id.
De junio de 2,000.	98-75	id.
De agosto de 2,000.	96-50	id.
De julio de 2,000.	95-40	id.
De marzo de 2,000.	00-00	id.
Obras públicas.	93-69	id.
Canal de Isabel II.	109-00	id.
Oblig. del Estado.	91-50	id.
Banco de España.	215-00	id.

CAMBIOS.—Sub. Paris a 4 d. 5-21-S. Lond. a 90 80-00

Provincias.	Dañ. p.	Benf. p.	Provincias.	Dañ. p.	Benf. p.
Allacete....	1/2	»	Lugo.....	»	»
Alicante....	1/4	»	Málaga....	1/4	»
Almería....	1/4 p.	»	Murcia....	par d.	»
Avila.....	par d.	»	Orense....	par d.	»
Badajoz....	1/8	»	Oviedo....	par d.	»
Barcelona..	5/8 p.	»	Palencia..	»	1/4 d.
Bilbao....	5/8 p.	»	Pamplona..	par d.	»
Burgos....	par	»	Pontevedra.	5/4 d.	»
Cáceres....	1/8	»	Salamanca.	1/4 d.	»
Cádiz....	1/4	»	S. Sebastian.	»	1/4 d.
Castellón..	»	»	Santander..	»	5/8 p.
Ciudad Real	»	»	Santiago..	1/2 d.	»
Córdoba....	1/4 d.	»	Segovia....	par d.	»
Coruña....	5/8 p.	»	Sevilla....	3/8	»
Cuenca....	»	»	Soria.....	5/2 d.	»
Gerona....	»	»	Tarragona..	»	1/4
Granada....	1/2	»	Teruel....	»	»
Guadalajara.	par p.	»	Toledo....	5/4 d.	»
Huelva....	»	»	Valencia....	»	1/4 d.
Huesca....	»	»	Valladolid..	par d.	»
Jaén.....	5/8 p.	»	Vitoria....	»	1/2 d.
León.....	1/4	»	Zamora....	par d.	»
Lérida....	»	»	Zaragoza..	»	1/4
Lugo.....	par d.	»			

**ESPECTACULOS DE MAÑANA.**

Teatro Real.—A las ocho y media de la noche.—*El barbero de Siviglia*. Príncipe.—A las ocho y media de la noche.—*El peor enemigo*.—Baile.—*Sobrinos que el demonio*. Circo.—A las ocho y media de la noche.—*El Paraiso en Madrid*. Zarzuela.—A las 8 1/2 de la tarde.—*Una emocion*.—*Entre mi mujer y el negro*. Theatre francais.—A las ocho y media.—*Le Cheveu Blanc*.—*Les Femmes fortes*. Cielorama.—Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

# DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

## NOTICIAS.

**Santos de mañana.**—Santo Toribio de Liébana, y Santa Engracia, virgen y mártir.

**Cultos.**—*Jubileo de Cuarenta Horas.*—En la iglesia de monjas de Don Juan de Alarcón, donde preside celebrándose la novena de la beata María Ana de Jesús; predicará en la misma mayor D. Gregorio Montes, y por la tarde completas y reserva. En la parroquia de Santiago comienza por la tarde a las cinco una devota novena a la gloriosa y bienaventurada María Ana de Jesús, y hará la plática don Joaquín Corral. Prosiguen celebrándose las novenas de la Divina Pastora, predicando por la tarde en San Cayetano, D. Ambrosio de los Infantes, y en San Antonio del Prado, don Castor Compañía. Por la noche habrá ejercicios espirituales en Italianos, Servitas, Monserrat, San Ignacio y oratorios.—*Visita de la corte de María.*—Nuestra Señora del Carmen, en su iglesia titular, ó en la parroquia de San José.

**Llamamientos militares.**—Por la secretaría del gobierno militar se llama a D. Tomás Librero y Viana, señores Casin y Compañía, doña Severina Acedo y Quintana, Manuel Soto y Lemus, y Tomás Ramos Subarriba; por la fiscalía militar del Estado Mayor de esta plaza, a D. Carlos Pérez Ersas y Padregal, y a Timoteo Nicolás Martínez.

**Orden de la plaza.**—*Servicio de mañana.*—Parada.—Las Navas.—*Jefe de día.*—Señor coronel primer comandante de infantería de Borbon, D. Miguel de Rovira.—*Visita de hospital.*—Toledo, 13.—capitán.—*Reconocimiento de provisiones.*—Quinto a pie, primer capitán.

**Llamamientos civiles.**—Por la dirección general de obras públicas se cita a D. Felipe Martínez; por la administración de propiedades y derechos del Estado a D. Juan María Aguilar y D. Juan de la Paz.

**Caja de ahorros.**—En el día de ayer ingresaron en este establecimiento 152,790 rs. vs., depositados por 2,597 individuos, de los cuales los 75 han sido nuevos imponentes habiéndose devuelto 109,789 reales, 20 céntimos, á solicitud de 98 interesados.

**Citaciones judiciales.**—Por el juzgado del Barquillo se llama á Juan Bueno y Bueno.

**Subastas.**—El 10 de mayo tendrá lugar la de las obras del puerto de Luarca (Oviedo) en 100,651 reales 52 céntimos; el mismo día la de las de un faro de quinto orden para Villaricos (Almería) en 69,149 rs.; el mismo día la de los del afirmado y continuación del puente de Arroyo Molinos y pontón del Charco en la carretera de Santa Olaya á Frezgenal en 512,491-17; el 18 del corriente la de enagenación de 4,684 arrobas de tocino salado existentes en los almacenes de Cádiz á cargo de la administración militar de litoral ante aquella intendencia.

**Defunciones.**—Ha fallecido en Guadalupe la señora doña Magdalena Rodríguez de Llano de Otonel, D. Santos Page, presbítero y oficial de la Biblioteca nacional y el Excmo. Sr. D. Pedro Antonio Salazar, mariscal de campo, conde de Ultramar jubilado, caballero de Isabel la Católica y San Hermenegildo.

**Beneficencia.**—En la junta parroquial de la de San Marcos ingresaron en marzo último 3,832-2, habiéndose distribuido alimentos y ropas por valor de 3,285; quedaron existentes para este mes 597.

**Beneficio.**—En esta semana se verificará el de la señora Santa María en el teatro del Circo, ejecutándose la zarzuela *El bachiller*, en que tomará parte la señorita Zamacois.

**Teatro del Circo.**—Pasado mañana tendrá lugar en este teatro la representación de la zarzuela en un acto *Amargura conyugal*.

**Pormenores de incendio.**—El día 13 a las tres de la tarde, se declaró un incendio en la tahona de la calle del Noviciado, que comenzó por el depósito de combustible que existía en el corral, y que se creó incendiado por el descuido de un dependiente. El incendio que desde el principio tomó gran incremento, amenazó la Universidad central, cuyo edificio lindaba el depósito; pero merced á las acertadas disposiciones de las autoridades y operarios se evitó su propagación no solo al edificio mencionado, sino á los contiguos, rompiendo por una esquina. El viento contrario, que soplabla, hizo que no se oyesen tan pronto como hubiese sido de desear las campanas de la parroquia de San Marcos, y hasta las siete de la noche no se dominó el fuego, quedando estinguído á las nueve. La precaución de dejar una bomba no fué vana, pues á las dos de la madrugada empezaron á levantarse llama los restos del incendio, que se sofocó al fin completamente, rivalizando en celo y actividad cuantos asistieron á él.

**Toros.**—*TERCERA MEDIA CORRIDA.*—Viento fresco, granizo con los corripsondientes truenos y relámpagos, etc. etc. fueron los precursores de la fiesta celebrada ayer tarde, en la que se corrieron seis toros de la ganadería de don Gala Ortiz, con divisa morada y amarilla, empezando á las cuatro y media con

Zalameiro, negro listón, bien puesto, que admitió trece caricias de los ginetes y tres pares de zarcillos, muriendo despiadadamente á manos de Cayetano de una media estocada fuera de suerte, dos cortas y de laarteras arrancando, un pinchazo en hueso y dos bajas, intentando descabellarle cuatro veces sin conseguirlo. Si el toro se vuelve persona, de seguro aparece en el martirologio romano.

*Ligero, retinto listón, corniavariado, aguantó doce puyazos y tres pares de pendientes, despatchandole el Tato de un mete y saca bajo, involuntariamente dade, habiéndole capeado con gracia en la suerte de varas.*

*Pulido, de iguales condiciones que el anterior, se dejó alancear once veces y colgar dos y medio pares de sanguijuelas, matándole Cayetano de cuatro estocadas cortas y delanteras, un pinchazo en hueso y una baja y tendida, introduciéndole el estoque á capotazos los banderilleros.*

*Codicioso, negro listón, comico, fué el menos codicioso por los caballos, no tomando mas que nueve rejonazos y un par y dos medios de banderillas, aviéndole el Tato de una estocada algo delantera á un tiempo. El bicho saltó una vez la barrera.*

*Vinagre, retinto listón bien puesto, fué capeado en toda regla por Cayetano, saltándole Pablo al trascurso de cualquier modo. Pasieron al animalito once garrochazos y tres pares de palitos y le mató Cayetano de un pinchazo en hueso, una estocada corta y delantera, otra tendida arrancando, un velapié corto y otro idem descordándole, habiéndole perdido una vez el trapo.*

*Corzo, retinto listón cornidelantero, tomó diez y seis varas y tres pares de colgantes rematándole el Tato de un pinchazo en hueso, una estocada corta, otra regular arrancando y un ignominioso mete y saca bajo.*

Arce, aunque ha marrado y pinchado algo bajo, ha puesto en cambio puyazos como ningún otro picador puede hacer en el día. Su compañero Calderon perdió ayer los memoriales, pues ni siquiera señaló que es lo que únicamente está á su alcance. El reserva Fernandez desgarró el pellejo del primer toro de un rejonazo y puso tres varas á los tres últimos. Ruiz segundo reserva, colocó también al último bicho un puyazo. Entre todos dejaron cuatro caballos en el redondel y seis ó siete para los traperos.

Baderillearon muy bien Cuco, Lillo, Muñoz, Torres, Domingo, Pablo, Mariano y Garrido, mareando á los toros con el capote especialmente en la suerte de matar.

El ganado, aunque revoltoso, no pasó de regular y gracias.

Presidió D. Antonio Murcia que dejó apurar demasiado los toros en la suerte de varas y que llamó á su palco al puntillero por no haber querido jugar la media luna en el primer toro. Ingarámos si habrá castigado, como merece, al desobediendo joven.

PERMIUTO.

## ANUNCIOS.

**GAS.—LA COMISION GUTON.**—Gra cerca de la empresa del gas celebra su segunda reunion el 17 del corriente á las nueve de la noche en los salones del Circo de la Union mercantil, calle de Pantejos, núm. 1, y publica la asistencia de todos los abonados al mismo.

**PERMUTA.—UN EMPLEADO** en la Habana con mil duros de sueldo desea permutar con otro en esta corte ó en provincia que disfrute por lo menos seis mil reales. Los interesados pueden dirigirse personalmente ó por escrito á doña Francisca Mendiola, Pasadizo de San Ginés, núm. 5, cuarto tercero izquierdo.

**SE HA PERDIDO DESDE LA** Carrera de San Gerónimo, calle de Sevilla, Alcalá y plaza de las Cortes, un libro de oraciones en francés. El que lo entregue al portero del núm. 4, de dicha plaza, recibirá el hallazgo.

**PRESTIDIJITACION.—LEC** ciones de escamoteo, suertes con naipes, monedas, pañuelos, etc. etc. Se dan funciones en casas particulares. Precios convencionales.—Calle de Santa Polonia, núm. 4, principal interior, de nueve á doce de la mañana.

**PERDIDA.—SE SUPLICA A** la persona que se hubiese encontrado un paquete con destino á nuestras Américas y dirigido á don Cipriano García Marrón, lo presente á doña Inocencia Melares, calle del Desengaño, núm. 4, principal, quien además de agradecerlo dará una buena gratificación.

**CON MOTIVO DEL DERRIBO** de la casa núm. 20 de la calle Mayor, se vende una anaquelaria mostrador y escarapate de entrada en la misma darán razon.

## CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES,

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 8 DE JUNIO DE 1859.

Sócio fundador.—Sr. D. Francisco de Paula Retortillo.  
Delegado regío. Sr. D. Manuel Baldasano, capitán de navio retirado y diputado á Cortes.

### JUNTA INTERVENTORA:

Excmo. Sr. Marqués de Perales. Sr. Marqués de los Ulagares.  
Sr. D. José Eugenio de Eguiluzabal. Excmo. Sr. Marqués de Villaseca.  
Excmo. Sr. D. Alejandro Llorente. Ilmo. Sr. D. José de Gelabert y Hore.  
Sr. D. Francisco Gaviria. Excmo. Sr. D. Mariano Perez de los Cobos.  
Excmo. Sr. Marqués de Mirabel. Excmo. Sr. D. Ventura Diaz.  
Sr. D. Joaquín Zayas de la Vega. Excmo. Sr. D. Pedro Goossens.  
Excmo. Sr. D. Manuel Alonso Martínez. Ilmo. Sr. D. Lorenzo Nicolás Quintana.  
Sr. D. Sabino Ojero. Sr. D. Ángel Berroeta.  
Ilmo. Sr. D. Antonio Navarro y Casas.

Director general.—Sr. D. José Luis Retortillo.  
Número de suscripciones en 31 de marzo de 1861, 3,710.  
Capital suscrito, 24,890,000.  
Títulos depositados en el Banco de España, 4,124,000.

Fianza depositada por la dirección para responder á los suscritores de la buena administración.

### VEINTE Y CINCO MIL DUROS.

Esta sociedad es la que cobra menos al suscriptor por derechos de administración, á su ingreso como socio.

En ella pueden hacerse las suscripciones de manera que nunca pierda el suscriptor el capital impuesto.

También es la única en la que todo socio tiene derecho á retirarse, aunque no haya llegado la época de su liquidación, en cualquier año que lo solicite, recogiendo el capital y los intereses que hasta entonces le hubiesen correspondido.

El objeto de esta Sociedad no puede ser mas útil, pues es formar capitales con los que se hace la fortuna de cualquiera, ó se facilita la adquisición de dotes á las hijas, de rentas vitalicias, de pensiones, de cesantías, ó de la cantidad necesaria para eximir á los hijos del servicio de las armas, segun se expresa detalladamente en el prospecto que se facilita gratis á todo el que lo pida.

La administración tiene prestada una fianza para responder de los intereses confiados á su cuidado.

Todas las operaciones de esta Compañía están intervenidas por un delegado regío, y por una Junta Interventora. Además los fondos se depositan en el Banco de España, y cada socio, por sí mismo, puede examinar, siempre que guste, los libros de la Compañía.

La manera de hacer las suscripciones, los beneficios que se obtienen, las garantías que ofrece la Compañía, y todos los demás pormenores que puedan interesar á cualquiera, se encuentran en el prospecto, que se da gratis en la Dirección general, Madrid, Príncipe, 12, principal, y que se remite franco de porte á la persona que lo pida desde algun punto de la Península ó Ultramar.

En todas las capitales de provincia hay representantes de la Compañía, y agentes de la misma en casi todos los pueblos de España, isla de Cuba, Puerto Rico y Portugal, los cuales darán cuantas noticias pueda cualquiera necesitar. (15 y 30 mens.)

## ENCICLOPEDIA DE CIENCIAS MÉDICAS.

OBRAS EN PUBLICACION.

## CLÍNICA MÉDICA DEL HOTEL-DIEU DE PARIS,

DEL A. TROUSSEAU,

CATEDRÁTICO DE CLÍNICA MÉDICA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS, VERTIDA AL CASTELLANO

por DON EDUARDO SANCHEZ Y RUBIO,

licenciado en Medicina y Cirujía, premiado por la facultad de Medicina de Madrid. Traducción esclusiva, con arreglo al convenio de propiedad literaria entre España y Francia.

Dos cuadernos mensuales de 64 páginas. Se ha publicado el quinto cuaderno. Veintidos reales cada seis cuadernos, adelantado. Cuarenta y dos reales adelantados, el tomo primero, que una vez concluido, costará 50.

## HIGIENE TERAPÉUTICA,

ó aplicación de los medios de la higiene al tratamiento de las enfermedades, POR RIBES, DE MONTPELLIER,

traducida, anotada y comentada POR DON PEDRO ESPINA,

médico de número del Hospital General de Madrid.

Un cuaderno mensual de 64 páginas: 22 rs. cada seis cuadernos, adelantado. Se ha publicado el cuarto cuaderno. La obra formará un grueso tomo.

## OBRAS PUBLICADAS.

*Metamorfosis de la sífilis, investigaciones acerca del diagnóstico de las enfermedades que la sífilis puede simular, por Próspero Ivaren, traducción de D. José Ametller, médico de número del hospital de venéreos de San Juan de Dios, de Madrid. Un tomo. 36 rs.*

*Química patológica, aplicada á la medicina práctica, por Becquerell y Rodier, traducción de D. Teodoro Yañez, ayudante de la cátedra de toxicología y medicina legal de la facultad de medicina de Madrid. Un tomo. 36 rs.*

*Historia médica de la guerra de Africa, por D. Antonio Poblacion y Fernandez, médico de cazadores de Segorbe durante la guerra. Un tomo. 12 rs.*

*La campaña de Marruecos, memorias de un médico militar, por don Nicasio Landa, ayudante médico que fué del cuartel general del ejército de Africa. Un tomo. 20 rs.*

Se suscribe en Madrid, administración de LA ENCICLOPEDIA, calle de la Union, 1, tercero izquierda, y en la librería de Bailly-Bailliere, Príncipe, 11. En provincias, en las principales librerías.

## MUSICA.—SUSCRICION.

## UN BALLO IN MASCHERA,

aplaudida ópera de G. VERDI.

Edición completa para piano solo, en tamaño grande. Se publicará en ocho entregas, una al mes; la primera se repartirá el 30 del corriente.—Precios: En Madrid, á domicilio y en provincias, franco el porte, una entrega 6 rs. las ocho, pagadas á la vez. 32 rs. Se remitirá adelantado el importe de las suscripciones á los Sres. Carrafa, y Sanz hermanos, editores, calle del Príncipe, núm. 15, Madrid.

## DENTISTA DE CAMARA DE S. A. R.

SR. LLORENTE.—Estracción de dientes y muelas, auxiliado por la electricidad, sin causar dolor en tan delicada operación; se construyen dientes sueltos y dentaduras completas, en oro, platino y cautebu bucánico, á precios muy económicos, sin ganchos ni resortes; se empasta y critica las caries, respondiendo de su duración. Carrera de San Gerónimo, núm. 8: la entrada, Espoz y Mina, 1, segundo. Horas, de nueve á cinco.

†

## LA SEÑORA DOÑA MAGDALENA

RODRIGUEZ DE LLANO DE OTONEL falleció el martes 9 del corriente, en Guadalupe.

Su esposo, hijos, padres y hermanos ruegan á sus numerosos amigos, que por un olvido involuntario no hubiesen recibido papeleta de invitación, la encomienden á Dios y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma ha de celebrarse el martes 16 del corriente á las ocho de la noche, en la Iglesia parroquial de San Ginés de esta corte, en lo que recibirán especial favor.

EL DUELO SE DESPIDE EN LA IGLESIA.

Los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa, en dicho día é Iglesia, por el eterno descanso del alma de dicha señora, recibirán la limosna de 10 reales hasta las diez, y de esta hora en adelante, la de 12.

## HISTORIA POLÍTICA Y PARLAMENTARIA DE ESPAÑA,

POR D. JUAN RICO Y AMAT.

Reseña imparcial y filosófica de los cambios de la política española en todos tiempos; descripción detallada de los principales acontecimientos de nuestras modernas revoluciones; comentario de las leyes y disposiciones mas importantes de todas nuestras Cortes; juicios críticos de los hombres mas notables que han figurado y agurán en el cuadro de nuestras revueltas civiles; retratos biográficos de todos nuestros oradores parlamentarios, con el mejor discurso integro que cada uno de ellos ha pronunciado; artículos y documentos memorables que en la prensa han aparecido; crónica, en fin, de la revolución de España desde primeros de este siglo, donde se dibujan con el colorido de la verdad sus escenas sangrientas ó gloriosas, y se relatan con la imparcialidad mas absoluta los errores y desaciertos, las locuras y los escándalos de las distintas fracciones políticas que desde 1808 vienen disputándose la dirección de sus negocios públicos.

Constará la obra de cuatro tomos de 600 páginas, á 42 rs. cada uno en Madrid en las librerías de Moro, Serrano, Bailly-Bailliere, Durán y Leocadio Lopez, y en la administración, Lope de Vega, 32, principal.

En provincias á 45 rs., suscribiéndose en las librerías, y al mismo precio que en Madrid, remitiendo su importe directamente á la administración por medio de libranzas ó de otro modo conveniente.—Esta ya de venta y encuadernado, el primer tomo que alcanza hasta la revolución de 1820, y en prensa el segundo, que comprende desde dicha época hasta la regencia del general Espartero.

## UN BALLO IN MASCHERA.

Esta nueva ópera del maestro VERDI, se halla de venta, arreglada para piano solo, igual á la mejor edición italiana, en el depósito y almacén de música y pianos de B. ESLAVA, traviesa de la Parada, núm. 8, junto á la calle Ancha de San Bernardo. En un principio y ensames publicará la edición francesa; pero notando que estaba completamente mutilada, faltando trozos de gran interés, preferimos desde luego la edición italiana, que es completísima.

Precio fijo de la ópera completa, 36 rs. Todas las piezas sueltas de dicha ópera llevarán una elegante cubierta de color.

En el mismo almacén se encontrará música de la mejor y mas moderna y pianos españoles y extranjeros con considerables rebajas.

**EN CARABANCHEL DE ABA** Ejo se arrienda una fábrica de jaban con todos sus enseres, ó bien se venden estos, compuestos de dos calderas, seis grandes tinas, y todos los demás útiles; tambien se arrienda en el mismo punto un grande almacén de aceite, con tinajas ó embases capaces de contener cuatro mil arrobas. Para verlo todo y tratar de ajuste, dirigirse en dicho pueblo á la calle del Pinto, número 16.

**TRES CABALLEROS A CUA** tro pesetas, pueden estar solos con un matrimonio: Tendrán un lujo desmedido en las habitaciones, y buena asistencia en la principal calle de Madrid. Darán razon Alcalá 41, portería.

**COMERCIO Y SASTRERIA.**—Se siguen haciendo á medida trajes completos, como los años anteriores.

Levita de paño negro ó de color chaleco de seda y lana, pantalon de satén francés, en 360 rs. Id. saqué de paño negro ó de color, chaleco y pantalon de lana dulce, á 320 reales. En la calle de la Caña, número 5, principal, costanilla de Santiago, núm. 1, principal, é inmediato á Platerías: hay novedades para trajes.

**SE VENDE UNA CAMA DE** Smatrimonio, con colchones y colgaduras de lujo sin estrenar y un juego completo de comedor. Calle de San Marcos, núm. 3.

**SE ALQUILA UNA HERMOSA** fábrica de jaban, por el método común y en frío, en solos 12 reales diarios. Se halla muy bien situada y cerca de la corte, y sobre el ferrocarril. Darán razon, Lope de Vega, 29, principal.

**EN UNO DE LOS PUNTOS** mas céntricos de esta corte, se cede una espaciosa tienda con su anaquelaria; capaz para cualquiera clase de almacén ú otro establecimiento. En la calle de la Cruz, número 4, tienda, dará razon.

**CODHE NUEVO.—UNO MUY** barato para tronco se vende calle de Fuencarral, núm. 105.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA.

Editor D. Hilarión de Zuluaga.